
加藤啓太さんの講演アンケート(蓮田特別支援学校教員用) 

御視聴いただきありがとうございました。今後の加藤啓太さんの講演の参考とさせていた

だきたいと思いますので、アンケートにご協力をお願いいたします。 

 

１ 加藤啓太さんの講演の内容は、いかがでしたか。 

良かった…９  どちらかといえばよかった…０   よくなかった…０ 

・障害を持つ方の体験談は生徒により響くと感じた。 

・加藤さんの生の声を聴くことができたところが特によかった。 

・動きたい刺激をあたけてくれたと思います。 

・生徒の感銘を与えた。 

・生の声をきくことができて、生徒にとっても教員にとっても良かった。 

・zoom で臨場感があった。人間的に親しみやすかった。 

【事前学習】 

良かった…８  どちらかといえばよかった…０   よくなかった…０ 無回答１ 

・講演に向けて事故を振り返る機会となった。 

・“自分のよい所に気付けてない自分”を知ることができたから。 

・自分を見つめる作業ができて良かったです。 

・自分を振り返り、将来を考える良い機会になった。 

２ 夢に対する気持ちは変わりましたか？理解は深まったと思いますか。 

変わった…４  どちらかといえば変わった…５   変わらなかった…０ 

＜変わった＞ 

・比較的口数が少なく自分の気持ちを語らない生徒が「すごい」と話してました。 

・“あきらめないこと”の重要性が生徒にも伝わったと思う、 

＜どちらかといえば変わった＞ 

・一度の体験だけではなかなか難しい。 

・少なくとも本人は変わる兆しを得たと思う。あとは周りの教員や親など支援者の意識改

革だと思います。 

・夢のかなえ方を教わった。 

・様々な方の人生を知る機会は必要だ。しかし、本校の生徒のような(障害者手帳をもつ)

方々の人生を知る機会は少なく、貴重だった。 

３ 公演を通じて、教員の方は、可能性の理解は深まりましたか。 

深まった…８  どちらかと言えば深まった…１   深まらなかった…０ 

＜深まった＞ 

・障害を持つ方の話には説得力があると感じた。 

・講演の前日に「卒業までにやりたい、こうしたいという生徒の気持ちをつくることが大

切」という話し合いをしたばかりで、大変タイムリーでした。 



・「やってみなよ」という言葉かけの重要さ。 

・「あきらめない」という事例を知ることができた。 

・生徒の持つ可能性について良く分かった。理解が深まった。 

・１％の可能性 武勇伝…私にも心にささる言葉がたくさんあった。あれだけの構音障害

がありながら、細かな事柄を伝えられていることにビックリ。 

４ MBA(卒業生の目標の有無による収入の差)の調査結果を知っていましたか。 

知っていた…１    聞いたことはあった…３   知らなかった…５ 

 

５ ４で「知っていた」と回答した方にお尋ねします。どのようにして知りましたか。 

  テレビで見た…   インターネットで見た…   研修で聞いた 

  その他(どこで、いつ知ったのかは覚えていないが、何と名なくは聞いたことがある。) 

 

６ 今後も、本日のような特別支援学校で加藤啓太さんが講演を行うべきだと思いますか。 

  行うべき…８  どちらかと言えば行うべき…１  行わなくてよい…０ 

 

７ 今回の加藤啓太さんの講演についての感想や改善点、ご意見・ご希望を自由にお書きく

ださい。 

・支援を受けながら自分の言葉で思いを伝える姿に生徒も何かを感じってくれたと思いま

す。ありがとうございました。 

・人間味あふれる講演で、生徒の心にしみこんだと思います。こちら側の時間の問題です

が、ボッチャをやっている生徒が、８人中３人いたので、彼らがもっと質問するかとおも

ったのですが、消極的なのが残念でした。 

・コロナウイルスのことがなければ、調節おいでいただけたらと思いました。今後どこか

でお会いできたら、ご挨拶させていただきたいと思います。 

ありがとうございました。 

・資料までご準備くださり、ありがとうございました。 

・資料も話もとてもわかりやすく生徒にとって、とても良い学習になったと思います。 

・貴重なお話を加藤さんご本人からうかがうことができて良かったです。ありがとうござ

いました。 

・「パラリンピアン」って、すごいですね。Youtube やＬＩＮＥで自己実現って、本校の

生徒達にも、できそうですね。これからもご指導宜しくお願いします。 

 

 

 

 
 



加藤啓太さんの講演アンケート(蓮田特別支援学校高等部生徒用) 

御視聴いただきありがとうございました。今後の加藤啓太さんの講演の参考とさせていた

だきたいと思いますので、アンケートにご協力をお願いいたします。 

 
１ 加藤啓太の講演は、勉強になりましたか？ 
勉強になった…８  まあまあ勉強になった…０   勉強にならなかった…０ 
 
２ 勉強になったことは何でしたか？ 
・自分は障碍者だからといって社会進出ができないというわけではなく、加藤さんの話
をきいて、あきらめないことが大切だと思えたこと。 
・やりたいことをやりきると思い続ける 
・何ごともチャレンジすること 
・加藤さんのお話を聞いて、諦めずに何度も挑戦し続ければその努力は実を結ぶという
事を学びました。 
・１％の可能性を信じる・という言葉に心を動かされました。自分も、何事もあきらめ
ず、少しでも可能性があるなら、がんばりたいです。 
・夢を叶えられる人の⑩か条。私がこれまで実践してこなかったことが多く、自省してい
る。 
・どんなに小さいことでも、挑戦するということ。すべての事をポジティブに考える。 

 
３ 講演で、楽しかったのはどれですか？(いくつ選んでもＯＫです) 
加藤啓太のエピソード…７   ワーク…０    夢について…３ 
 
４ この講演会に参加して、夢に対する気持ちは変わりましたか？ 
はい…８     いいえ…０ 
 
５ ５で「はい」と答えた人に質問します。夢に対してどのような気持ちを持つようにな
りましたか？(いくつ選んでもＯＫです) 
夢は叶えられると思うようになった…２ 
書くことの大切さ…６ 
夢を叶えるためには自分の良いところを理解する大切さ…４ 
障害はあるけれどやれる！と思った…３ 
その他(       ) 
 
６ また、加藤啓太の講演会に参加したいですか＞ 
参加したい…５   どちらかといえば参加したい…３   参加したくない…０ 



 
★自由感想欄(講演の感想、お悩み、夢など、なんでも…！) 
・初対面の人と会話をするときに、緊張してしまってなかなか話せないのですが、初対
面の人と話すときに、緊張せず話せるコツはなんですか？貴重な話を聞くことができて
良かったです。 
・苦手な分野を少しがんばってみようと思った。 
・これからしっかり進路を決めたいです。ありがとうございました。 
・初めてこういった講演に高等部で参加させていただきました。自分の将来、何をして
いたいのかがなかなか見えず、不安になっていたので、お話をきかせていただき、とて
も安心しました。今回はありがとうございました。 
・物事をする前から言い訳を言ってはいけないと思いました。 
・どのような事をするとパソコンのスキルを効率よく向上できますか？人と関わる上で
気をつけていることは何ですか？加藤さんのように自信を持てばいつか夢は実現すると
いう事を知りました。ありがとうございます。 
・女の事話したいというような理由でも、大学に行くという行動力になったり、夢を叶
える道筋になるんだなと思いました。また、ボッチャ日本代表になれますように！応援
しています。 
 

 
 


